

mer (1). De Pétersbourg à cette chaîne est une vaste plaine, mêlée de quelques élévations et plateaux, comme des îles au milieu de l'océan. Le côté oriental descend graduellement et pénètre une longue distance dans les bois et marais de la Sibérie, qui forme un immense plan incliné vers la mer Glaciale. Ce fait est évident d'après toutes les grandes rivières qui prennent leur source de ce côté; quelques-unes à la distance prodigieuse de 46^{d.} de latitude et après un cours de plus de 27 d. vont tomber dans l'océan Glacial à la latitude de 73, 30. La seule *Yaik*, qui naît près de la partie méridionale du côté oriental prend une direction au midi et va se jeter dans la mer Caspienne. La *Dwina*, la *Peczora*, et un petit nombre d'autres rivières de la Russie européenne démontrent l'inclinaison de cette partie: toutes se rendent dans la mer du Nord; mais leur cours, en comparaison de celui des autres, n'est pas long. Une autre inclinaison dirige le *Dnieper* et le *Don* dans la mer Noire, et le large *Volga* dans la mer Caspienne.

La chaîne Altaïque, limite méridionale de l'Asie, commence à la vaste montagne

Chaîne
Altaïque.

(1) Preface to Flor. Sibir., i, 54.